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■■ ４年生社会 「災害」の学習に臨んでいます ■■
■４年生の社会科では、「自然災害からくらしを守る」の学習に取り組んでい
ます。玉小には、町が設置した「防災倉庫」が校庭にあります。小さなコンテ
ナ倉庫で目立つものではありません。昔からある倉庫について「校長」が話を
することとなり、４の１(17日)と４の２(22日)の子ども達に「防災」をテーマ
にちょこっと話をしました。～まずは「めあて」の確認。防災って「災害を防ぐ」
ことと「もしもの時（災害）人々が危ない目に遭うことを防ぐ」ことだと…。学校ができることは…町の
「指定避難所」になっている。昨年の台風の時に体育館を夜解放しました。役場にも鍵があって夜中
でも開けられるようになっています。さて、この倉庫はなぜ玉小にあるのでしょう。何が入っていると
思う。いろいろと子ども達に聞いていくと、素早く予想の答えが返ってきます。嬉しいですね～。（中
略）入っているものを確かめましょう。（何が入っていたかはお家で聞いてみて下さい）避難した時に皆
さんは何ができますか？ 去年の台風で避難した際に中学生が色々とお手伝いをしてくれたそうで

す。凄いですね。少しでもお手伝いできる玉小の子として動けたら素晴らしい
ですね。最後に、この防災マップのピンク色の所は…１階以上浸水してしま
うところ。では、校長先生の話はこれで終わり。倉庫を見てから教室に戻って
振り返りをしましょう。
■久しぶりに子ども達に話をしてとても楽しかったですね。子ども達の真剣

で興味深々な顔が間近に見られて、担任時代を思い出しました。

%&% 「体育集会」３回目“動きを意識して” 22日 &%&
★この週も何とか体育集会ができました。前日の晩には雨がしっかりと降りま
したが、さすが玉小の校庭です。朝にはすっかり地面は締まっていましたね。
今回も体育委員の子ども達が手本になってラジオ体操に取り組みました。堀
越先生からは、指先や腕の振り、かかとの上下の動きのポイントが示され、
気持ちを集中して上手に体操ができていましたね。成長してますね。

「眼科検診」がようやく実施できました 22日
◆新型コロナ対応で２ヶ月の休校措置となり、その間の校医さんによる各
種検診が延期されていました。学校再開後、校医さんとの検診の日程調整
が行えるようになり、眼科検診の日程が一番早く調整ができて、22日の午
後に全学年の子ども達を校医の南部先生が診てくださいました。実施場所
は保健室でしたが、これまでの検査と同様に3密を避けながら整列し、挨拶

もなしで、黙って静かに行いました。どの学年の子ども達も最初の校医さん
の検診なので緊張感をもって臨んでいました。なんと眼科検診で異常のあっ
た子はゼロ。素晴らしい。今後は、9/10が「内科5・6年」9/11「歯科1～3年・
あゆみ」9/17「心臓1年」「内科3・4年」9/29「歯科4～6年」10/15「内科1・2
年」10/28「耳鼻科1年他」と続きます。
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「通級指導教室」移転の工事が始まります
★玉小と役場のちょうど中間の所に「玉村町通級指導教室」や「玉村町適応指導教
室（ふれあい教室）」のある建物があります。町の方針で、本年度末に通級指導教室
設置学校である玉村小学校に小学部教室が全面移転することとなります。同様に、
中学部教室も設置校の玉中へ移転します。幼児部教室はそのまま残ります。移転場
所は、既に通級指導室が置かれている「中校舎」の西側の３教室分です。現在中校

舎には、児童玄関側から、あゆみ１組、２組、３組、PTA室、通級指導室の５部屋が並んでいま
す。「あゆみ３組」から西側３部屋を「通級職員室兼相談室、待合室」「指導室」「プレイルーム」に改
修していきます。すでに設計も進み、
11月から改修工事が始まる段取りで
す。来年4月からの運用開始を目指し
ます。改修工事の関係で、右図のと
おり、あゆみ3組⇒北校舎の玉ステの
教室へ。PTA室⇒不要な物品等を
片付け、印刷機や必要な物品の最小
限を多目的室の倉庫へ。玉ステの教
室⇒生活科室（１の３のとなり）へ。
通級指導室⇒北校舎西側の算数教
室へと、それぞれ引っ越します。
★引っ越しや片付けは夏休み中に行
い、２学期から移動した場所でスタ
ートできればと。改修工事の際には、
子ども達の安全を第一に考えて、フェ
ンス等の設置や中校舎の動線の確保
などに配慮します。あゆみ学級や通
級指導に通っている他校の子ども達
と保護者の皆さんには、ご不便をお
かけしますがよろしくお願いします。

↑中校舎の改修工事と仮の移動場所

こうちょうのひとりごと

◆学校でのコロナ対応が続く中、保護者の皆様にはご心配をおかけしています。 さて、学習参観日や運動

会の代替発表等については、もう少し協議検討のお時間を下さい。 再開後の学校生活ですら２ヶ月弱し

か経っていませんので、学習にしても様々な日々の学級や学年の活動にしても、通常の年と比べるとまだ

まだの状況だと考えて下さい。 毎日子ども達はとても頑張っています。 単に特別に準備をした授業や運

動の様子を見せるのが学習参観や発表の場ではありません。 学校再開後の今までからこれから先の日々

積み重ねる学校生活の成果として、保護者の皆様方に「実際の子ども達の成長した姿を直に観て欲しい」

のが先生方の切なる願いです。 そこを汲んでいただければ幸いです。 よろしくお願いします。

●先週やっと奄美大島が梅雨明けとなったニュースを聞きました。例年ならば、今頃には関東地方も梅雨

明けになっているはずなのですが…。また、コロナがなければオリンピックの開会式で盛り上がった連休

だったはずでしたね～残念。 ところで、夏のギラギラした日差しと暑さが来ないと「夏」という実感がわ

きません。でも、子ども達にとっては残り一週間登校しなければならないので、これまでのような「曇り空」

の方が過ごしやすいかもしれませんね。 エアコンも稼働こそしていますが、自然の風や換気が体には良

いですからね。 残り一週間、天気予報を注視しながら暑くならないことを願っています…。


